
代表委员建议
便民金融服务可直接拉动消费

朱国萍代表在建议中指出，要积极响应
国务院“搞活流通、促进消费”的号召，就必须
充分发挥银行卡在方便民生、满足消费支付
需求、促进消费、提升流通效率等方面的积极
作用，努力打造方便民生、领域广泛的银行卡
支付环境。

对于便民金融服务和拉动消费的关系，
全国政协委员、中国工商银行行长杨凯生认
为，这可以让老百姓在消费过程中非常方便，
对促进消费有很直接的作用。

调查结论
上海支付便利模式应向全国推广

据了解，仅上海市今年 2 月份通过便利
店完成的信用卡还款就超过70万笔，还款额
高达 12 亿元，有效地缓解了银行柜台的压
力，更提高了普通市民开办、使用信用卡的热
情，对于消费的促进作用显著。

全国人大代表、联想集团董事局主席柳
传志认为，现在消费者在银行柜台前排很长
的队，交费很不方便，如果在这方面能够多做
些工作就好了。

为此，朱国萍代表建议，要推进银行间合
作，鼓励支付模式的创新，积极支持社区服务
站、便利店、超市、农家店等基层服务点受理
银行卡，并开通水、电、煤等公共事业缴费及
相关业务，把上海的支付便利模式向全国推
广，从而缓解银行排队现象，最终解决大中型
城市金融服务与群众需求脱节的现象，让支
付便利服务普及到每一个老百姓的身边。

据新华社电

现象：市民为交费麻烦发愁
“银行办理业务就用几分钟，时间都浪费

在了路上，跑来跑去的，还要排队，真是太麻烦
了。”家住郑州市东风路的冯女士说，一到月底
就特别忙，房贷、水电费、孩子的生活费、信用
卡还款……一天要跑很多家银行，遇见银行人
多的时候，还得排好长时间的队。

如果有一种不仅可以给信用卡还款，也可
以交水电煤气费、查询余额和网上支付购物费
用的设备，设在社区服务站、便利店、超市、农
家店等基层服务点，随时可使用，也许会解决
很多“麻烦事”。

好消息：便民金融设施咱郑州也有
事实上，冯女士不知道，这种便民金融设

施在郑州已经存在。
大学生李蔷是正宗的刷卡一族，她平常花

十几元都要刷卡，购物、吃饭、游玩，几乎每次
都刷卡。在火车站附近的左右间超市里，她正
在一个机器上为自己在淘宝网的购物支付费
用，随后又为手机交费，点击按键、交易成功、
打印票据，就这么简单。

这台机器叫做拉卡啦便民支付，“拉卡啦”
不仅可以给信用卡还款，也可以交水电煤气
费、查询余额和网上支付购物费用。

据河南省左右间商业管理有限公司的工
作人员介绍，目前在郑州这种便民金融设备只
有 300 多台，80%的左右间超市里都安装了这
种设备，而使用者最多的是年轻人。

“因为年轻人网上购物多，用‘拉卡啦’支
付费用会很方便，办理的业务也会越来越多，
方便快捷，金融便民设备作为一项新生事物，
还需要时间去使更多的人认识和使用。”这名
工作人员说。

看来，金融便民服务在郑州普及、推广还
有待时日，巨大的需求同时也意味着无限的商
机。 晚报记者 孙娟 实习生 李楠
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服务点进社区,让银行长队再短点
朱国萍代表等建议：完善金融便民服务扩内需促消费

两会上，与便民金融服务相
关的话题引起了代表们的密切关
注。全国人大代表、上海长宁区
虹储居委会主任朱国萍提出了通
过开展与银行卡相关的便民金融
服务来扩大内需、拉动消费的建
议。针对这个建议，记者在郑州
调查发现，这种便民支付方式在
我市已经出现，但使用者多为年
轻人，仍需普及和推广。

在郑州左右间超市在郑州左右间超市
用“拉卡啦”支付设备交用“拉卡啦”支付设备交
费、充值方便快捷。费、充值方便快捷。
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